

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13547, y nuestro apartado de Correos el 457.

10 CENTIMOS Año V.-Núm. 1094

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono 13547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12.

Viernes, 5 de agosto de 1927

FUNDADO EN 1922 POR JUAN GARCIA REVENGA

De Marruecos

El parte oficial

"Sin novedad en la zona del Protectorado."

Suplementos de crédito

Por Real decreto del Ministerio de Hacienda se conceden dos suplementos de crédito, importantes en junto pesetas 4.604.049, al vigente presupuesto de gastos de la Sección 13.ª, "Acción en Marruecos. Ministerio de la Guerra", en la forma que sigue: 1.940.000 pesetas al capítulo 1.º, artículo 3.º, "Gasolina, lubricantes, gomas, material eléctrico y demás efectos de inmediato consumo para los automóviles del Ejército"; y 2.664.049 pesetas al figurado en el capítulo 3.º, artículo único, "Servicios de Artillería".

Para la concesión de la Cruz de San Fernando

Abierto juicio contradictorio a favor del alférez de Infantería, fallecido, don Luis Cué Vidana, para esclarecer si por su comportamiento en el combate librado el día 22 de agosto de 1923, para levantar el asedio a la posición de Tifariun, perteneciente al grupo de fuerzas Regulares indígenas número 5, se hizo acreedor a ser recompensado con la cruz de la Real y Militar Orden de San Fernando, se nombra juez para incoar dicho procedimiento al comandante del batallón de Cazadores de Africa, 17, don Carlos Muñoz Gui.

Abierto, asimismo, juicio contradictorio para esclarecer si el alférez de Caballería, con destino en el grupo de fuerzas Regulares indígenas de Larache, 4, don José Alvarez Cadorniga, se hizo acreedor a ser recompensado con la cruz de la Real y Militar Orden de San Fernando, por su comportamiento en el combate librado el día 9 de mayo de 1926, para ocupar la loma de los Morabos, y en el cual combate halló la muerte al tomar por asalto una casa desde la que el enemigo hacía fuego nutrido que dificultaba la marcha de la columna, se nombra juez para que tramite dicho procedimiento al comandante del regimiento de Infantería de Melilla, 59, don José Velázquez Suazo.

La fiesta de la Patrona de Africa

CEUTA, 4.—Ha empezado con mucha animación la feria anual en honor de la Patrona de Africa. Las músicas militares recorrieron la población tocando diurnas; se dispararon morteretes, y la Junta municipal repartió abundantes limosnas en metálico.

El real de la feria lució brillante iluminación.

Marcha del coronel Asensio

LARACHE, 4.—A bordo del "Isle de Menorca", salió con destino a Las Palmas la compañía expedicionaria del regimiento de Tenerife.

Reina completa tranquilidad en toda la zona, por la que se puede transitar de día y de noche.

En el citado barco marchó el coronel de Intervenciones Militares, don José Asensio, destinado, con motivo de su ascenso, a la Dirección de Colonias del Protectorado. Fue despedido por el general Souza, jefes y oficiales militares, cónsules y gobernadores moros y otros significados elementos.

El coronel Asensio, acompañado del nuevo jefe de Intervenciones, don Eleuterio Peña, visitó ayer la finca El Adir, donde la Compañía Agrícola Lucus realiza con extraordinaria actividad la acumulación de gran cantidad de máquinas agrícolas, para iniciar el plan de colonización de la zona de Larache.

El general Sanjurjo

Parece que el alto comisario, después de visitar la zona francesa, vendrá a Melilla, donde se le prepara un cariñoso recibimiento.

Se ha dispuesto que dos tabores de Regulares marchen a guarnecer el sector de Axdir.

El regreso de tropas expedicionarias

CADIZ, 4.—Por carta del general Primo de Rivera se sabe que el Ejército que regresará de Africa lo hará por Cádiz, en donde se le tributará patriótico homenaje.

El general Sanjurjo contesta a Sevilla

SEVILLA, 4.—El general Sanjurjo ha telegrafado al alcalde, significándole gratitud por el homenaje que Sevilla desea ofrecerle. Añade que no puede por ahora precisar nada respecto a su viaje a la Península ni al itinerario que seguirá.

Vapor a flote

MELILLA, 4.—Después de incansables trabajos efectuados por los remolcadores, ha sido puesto a flote el vapor noruego "Balto", que embarrancó frente a la desembocadura de Río de Oro, durante el temporal del 12 de abril último. El barco, convoyado por los remolcadores, marchará a Gibraltar.

Los indígenas que formaban parte de la jarca de Melilla, y que al regresar de las últimas operaciones marcharon a sus casas con permiso, comenzaron a concentrarse en la posición de Ain Zora, cerca de la zona francesa.

En Nador se ha celebrado la subasta de una finca rústica, propiedad del ex sargento de la Policía indígena Yamani, condenado a reclusión perpetua por deserción frente al enemigo. La finca se adjudicó en 10.100 pesetas al propietario don Juan Diaz Escribano.

La Conferencia del Desarme

Aplazamiento de las secciones "Sine die"

GINEBRA, 4.—Ayer a las tres de la tarde, se ha reunido la anunciada sesión plenaria de la Conferencia tripartita para el desarme naval. Durante toda la mañana se vieron muy animados los círculos de la Conferencia y se hacían los más diversos pronósticos sobre los resultados de dicha sesión, aunque, desde luego, imperaba la nota pesimista, no obstante la buena impresión que había causado entre los bien informados el aplazamiento de la sesión de hoy, que, como se sabe, había sido convocada en un principio para el lunes próximo pasado.

Los jefes de las tres delegaciones, británica, japonesa y norteamericana, que participan en la Conferencia pusieron de manifiesto sucesivamente las razones que han impedido a sus respectivos Gobiernos aprobar, no ya total, sino ni siquiera parcialmente el acuerdo sobre la limitación de los armamentos navales.

En vista de la situación por ello planteada, y teniendo en cuenta asimismo que los esfuerzos hechos a última hora por alguna delegación para coordinar las aspiraciones de todos no han obtenido el menor resultado positivo, los reunidos acordaron dar por terminadas las sesiones de la Conferencia del desarme naval y publicar, al mismo tiempo, una nota común, en la que declaran su convencimiento de la necesidad de convocar, de acuerdo con todas las potencias signatarias del Tratado de Washington, una Conferencia, que, para tratar del desarme, debería reunirse no más tarde del mes de agosto del año 1931.

La nota añade que los tres Gobiernos (inglés, japonés y norteamericano) harán cuanto les sea posible por conseguir que asistan a dicha Conferencia cuantos Estados estuvieron representados en las negociaciones que tuvieron como resultado la firma del Tratado de Washington.

Al mismo tiempo, las tres delegaciones declaran abrigar la firme esperanza de que, en un plazo no lejano, e independientemente de la Conferencia mencionada, se llegará a la limitación del tonelaje y armamento de los navios de carácter auxiliar.

La nota termina anunciando que la Conferencia tripartita del desarme naval aplaza sus sesiones "sine die".

Detalles de la sesión plenaria celebrada ayer

GINEBRA, 4.—En la sección de ayer tarde han pronunciado discursos, sucesivamente, los jefes de las tres delegaciones, señores Bridgeman, almirante Seto y Mr. Gibson. Los tres discursos han trazado los puntos de vista sostenidos por cada delegación desde la primera sesión que celebraron, el 20 de junio, y han sido escuchados con gran atención por toda la Asamblea.

Después, Mr. Gibson, en calidad de presidente de la Conferencia, ha vuelto a hablar, para dar lectura de una declaración común, en la que se dice:

Primero. Como consecuencia de una sugerencia del presidente de los Estados Unidos, las delegaciones representando al presidente de los Estados Unidos de América, a Su Majestad británica y a Su Majestad el Emperador del Japón, se han reunido el 20 de junio de 1927, para examinar la disminución de las fuerzas navales.

Segundo. Desde esa fecha se han celebrado reuniones hasta el 4 de agosto, y, durante todo este periodo, los delegados y sus consejeros han examinado en detalle los diferentes puntos de vista, con objeto de llegar a un resultado. Durante estas reuniones se han examinado cuestiones importantes, que han sido objeto de acuerdos provisionales, algunos de los cuales están incluidos en el informe del Comité técnico de la Conferencia. Los puntos sobre los cuales ha habido acuerdo se refieren a la limitación de destructores y de submarinos.

Sólo cuando la Conferencia ha abordado la cuestión de la limitación de la categoría de cruceros, han surgido dificultades. Dificultades que se han revelado de tal naturaleza, que ha parecido preferible aplazar las negociaciones actuales, hasta que los Gobiernos respectivos estudien la ocasión de proceder a un nuevo examen del problema, así como de los diferentes métodos que han sido sugeridos para su solución.

Las relaciones comerciales francoalemanas

PARIS, 5.—Los diputados Barthe y Rilliac han llamado nuevamente la atención del ministro de Comercio sobre el gran interés que significa para la viticultura francesa la firma inmediata del Acuerdo francoalemán, antes del 10 de agosto próximo, para la salvaguardia de los legítimos intereses de los productores de la uva albilla.

Han pedido también al ministro que no pierda de vista, en el curso de las negociaciones, los intereses de la agricultura nacional, que por solidaridad han permitido en varias ocasiones la firma de Acuerdos comerciales favorables a la industria.

Ecos de sociedad

Los marqueses de Foronda y familia se han trasladado a Vitoria y a Puerto de Santa María, los duques de San Fernando de Quiroga, D. Leopoldo Cologan y los marqueses de la Cándida.

El conde de Castillo Fiel y su hijo, han marchado a Cercedilla, y D. Jorge Silveira y Loring y su familia se han trasladado a Hohe donde pasarán el verano.

También han salido para Ginebra, don Ramón Peinador; para Zarauz, la señorita María Rospide; para Asturias, los condes de Peña Ramiro; para Sanlúcar, los marqueses de Casa Real; para Laredo, D. César Alba; para Aguas Buenas, los duques de Lerma; para Chipiona, los condes de Colomby; para Coruña, la marquesa de Mós, viuda de Mochales y su sobrina la señorita María Fernández de Liniers y Elduayen, y para Interlaken, D. Luis Maura.

El próximo día 7, festividad religiosa de San Cayetano y San Alberto, celebrarán su Santo el duque de Santa Elena, los marqueses de la Torre, Campo Santo y Arbolete; condes de la Fuente el Salce y de San Félix, y de los señores Pérez San Millán, Sánchez Roldán, Aguado y García del Busto.

Han regresado de Jerez de la Frontera los marqueses de Abrantes y familia.

El niño Carlos Lastra y Castrillo, hijo de los marqueses de Benamejí se encuentra mejorado de la caída de caballo que sufrió días pasados.

Han salido para Zadratos, los condes de Casa Fuerte e hijos; para Fuenterrabía, el marqués de Quiros, y el marqués de Bajamar; para Alceda, D. Ramón Labraga; para San Sebastián, el ministro plenipotenciario de Polonia D. José Cejuela, D. Agustín Retortillo (El abate taria) y familia, don José Gavilán, don Francisco de Travesedo y don José Piñar y Prekman.

El paradero de León Daudet

El paradero de León Daudet

BRUSELAS, 5.—Se asegura que León Daudet ha llegado a la Casa de Anjou, en Woluwe de Saint-Pierre, residencia del duque Juan de Guisa.

La información debe cogerse con reserva, a pesar de que cada día adquiere mayor consistencia el rumor de que Daudet ha conseguido entrar en Bélgica, donde se propone pasar una temporada. Desde luego se ha señalado su paso por Bruselas.

Una información sobre la fuga a Bélgica PARIS, 5.—El "Paris Midi" publica una información sobre la fuga a Bélgica de León Daudet, según los detalles que da el redactor-jefe de la "Acción Francesa".

Este dice que Daudet tomó un automóvil con intención de dirigirse a la frontera en dos etapas: pero no contaba con el mal estado de las carreteras, que la República tiene abandonadas.

En su vista tuvieron que modificar el itinerario, y los "camelots", dando muestras de una gran audacia, acompañaron a su jefe y le ayudaron a pasar la frontera belga.

Daudet no se disfraizó, sino únicamente se maquilló para aparecer más viejo. Su "auto" era conocido de la Policía, que dió aviso a todos los pueblos del camino, y toda la gendarmería salió a la carretera.

En vista de que la evasión se hacía muy difícil, Daudet y los "camelots" decidieron burlar a la Policía, para lo cual se detuvieron en un café de un pueblo. Cuando acudió la Policía, emprendieron la fuga, consiguiendo distanciarse de sus perseguidores.

En una revuelta del camino los fugitivos descendieron del coche, perseguidos, y tomaron otro cuyas señas no tenían los gendarmes.

Así pasaron tranquilamente la frontera, mientras la Policía se dedicaba a la persecución y captura del coche abandonado.

Telegramas breves del extranjero

La erupción del Vesubio

NAPOLES, 4.—El Vesubio ha vuelto a su actividad normal y moderada, defraudando las esperanzas de las caravanas de turistas.

Viaje de una Reina

BELGRADO, 4.—Procedente de Bucarest, ha llegado a Leds, residencia real veraniega, la Reina Maria de Yugoslavia.

Servicio radiotelefónico

BERLIN, 4.—Ayer se ha ensayado por primera vez el servicio radiotelefónico entre Berlín y Buenos Aires.

Turquía quiere ingresar en la Sociedad LONDRES, 5.—Telegrafían de Ginebra al "Daily Express" que el Gobierno de Turquía ha manifestado su deseo de ingresar en la Sociedad de Naciones.

La Oficina Internacional del Vino LISBOA, 5.—El "Diario Oficial" publica la confirmación y ratificación del acuerdo, entre Portugal y varias naciones, relativo a la creación en París de una Oficina Internacional del Vino.

La Reina de Holanda y su hija, a Noruega

AMSTERDAM, 5.—La Reina Guillermina y su hija la princesa Juliana, han marchado a Noruega, donde pasarán cuatro semanas.

El Parlamento rumano

BUCAREST, 5.—Se han clausurado las sesiones extraordinarias del Parlamento.

Las Cámaras vacarán hasta el 14 de octubre.

Cónsul de España en Dublín

LONDRES, 5.—El Rey de Inglaterra ha aprobado el nombramiento de don Juan Bautista Arregui del Campo para cónsul de España en Dublín, en el Estado libre de Irlanda.

Reunión del Sínodo del clero católico

LONDRES, 5.—Por primera vez desde el año 1900 se ha reunido ayer en el Colegio de Mancouth, condado de Kildac, el Sínodo del clero católico irlandés, bajo la presidencia del cardenal O'Donnell.

Entrenamiento

SANTANDER, 5.—Se ha celebrado la quinta prueba de las regatas de entrenamiento, embarcando el Rey en el "Hispania IV"; los infantes doña Beatriz y don Gonzalo, en el "Tonino", y el infante don Alfonso en el "Cantabria". Ganó la prueba el último balandro.

La Reina y los infantes doña Cristina y don Jaime fueron a la playa. El príncipe de Asturias dió su acostumbrado paseo.

El Rey visitará hoy los cuarteles de Santofia.

Las regatas oficiales

SANTANDER, 5.—El Rey ha señalado los días 16, 17, 18 y 20 para las regatas oficiales. Para las pruebas, en las que se adjudicará la copa del Monarca, se han inscrito ya doce yates. Se correrán en Bilbao, San Sebastián y Santander cada año, haciéndose la clasificación por puntos a la llegada en cada puerto.

La feria de Valencia

Adjudicación de premios del curso de bandas

VALENCIA, 4.—Ayer a las doce de la noche, en el pabellón municipal de la feria, se falló el curso de bandas de música.

En la primera sesión se adjudicó el premio de 4.000 pesetas a la del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar; el primer accésit, de 2.000, a la Unión Musical de Benaguacil; el segundo, de 1.000, a la Artística Musical de Alginet.

En la sección segunda, el premio de 3.000 pesetas al Ateneo Musical "Cullera"; el accésit primero, de 1.500, a la Musical Vall de Uxó; el segundo, de 750, al Circulo Agrícola Musical de Llombay.

Hubo protestas por parte de algunos directores de bandas no premiadas.

Las músicas laureadas recorrieron la feria y calles principales entre aplausos del público.

VALENCIA, 4.—La banda de Llombay ha dado un concierto en el patio del cuartel del regimiento de Guadalajara. El coronel pronunció un discurso de elogio a los laureados y obsequio luego a éstos.

El problema hullero

OVIEDO, 5.—D. Antonio Lucio, director de la Duro Felguera y representante de los patronos hulleros en la Comisión de Combustibles, ha renunciado a formar parte de dicho organismo.

El director general ha ordenado a la Compañía ferrocarrilera que deje sin efecto el requisito que se exigía a las Empresas mineras del pago de 20 pesetas como fianza por cada vagón que solicitaran para el arrastre de la hulla mientras se dicta una disposición al efecto.

El Tratado de Trianón

BELGRADO, 5.—La Prensa yugoeslava aprueba unánimemente el movimiento de opinión manifestado en Checoslovaquia contra las sugerencias, tendiendo a revisar el Tratado de Trianón. Es creencia general que la campaña de lord Rothermere no puede dar frutos; pero se reconoce que constituye un mal precedente, puesto que puede alentar otras reivindicaciones, especialmente las relativas al Anschluss.

El Rey Fuad, en Roma

ROMA, 5.—El Rey de Italia ha dado un banquete en el Quirinal en honor del Rey Fuad, asistiendo al acto los miembros del Gobierno y representantes diplomáticos del extranjero.

De Aviación

Fracasa la tentativa de batir el "record" de duración

BERLIN, 5.—Han fracasado las tentativas hechas para arrebatar a Chamberlin y Acosta el "record" mundial de duración en vuelo sin escalas.

El primer aparato, en que volaba Loose, salió a las cinco de la mañana, y se vio obligado a aterrizar a las diez, por efecto de una "panne" en la magneto. El tren de aterrizaje y la hélice se rompieron.

Al aterrizar, el compañero de Loose, Koehl, sufrió un comienzo de intoxicación, por las emanaciones de esencia procedentes de los depósitos de reserva.

En cuanto al segundo intento con el aparato tripulado por Ristitz, tuvo que interrumpir su vuelo antes de llegar a Leipzig. La fábrica Junkers, que había anunciado su propósito de batir el "record" ya citado, dice ahora que estos vuelos eran sólo de ensayo.

Levine y Drouhin, reconciliados, emprenderán el vuelo dentro de unos días

PARIS, 5.—Habiendo desaparecido todas las dificultades que se habían interpuesto entre Levine y Drouhin para la realización del viaje en el "Miss Columbia", ambos se proponen emprender la marcha dentro de tres o cuatro días.

El rescate de los aviadores uruguayos

MONTEVIDEO, 5.—El Comité nacional aeronáutico uruguayo ha decidido tomar a su cargo los gastos hechos por España para conseguir la libertad de los aviadores, que, como se recordará, a consecuencia de una avería de su avión en la costa africana fueron capturados por los moros, habiendo satisfecho el Gobierno español el rescate exigido por los raptos.

Los Congresos Internacionales

El III de Urología

BRUSELAS, 5.—Se ha celebrado la sesión de apertura del III Congreso internacional de Urología, al que asisten numerosas personalidades extranjeras en representación de 12 naciones.

El esperantista en Dantzig

DANTZIG, 5.—Se ha celebrado en esta población el Congreso esperantista. Parte de los congresistas plantaron ayer un roble en Zoppot, como recuerdo del de sus respectivos países, depositándola mismo. Varios delegados llevaron tierra en el hoyo donde había de ser colocado el árbol.

La señorita Zamenhof, hija del fundador del esperanto, dejó al pie del árbol un puñado de tierra procedente de la tumba de su padre.

La política italiana

Mussolini continúa con la cartera de Negocios Extranjeros

En la Oficina de Prensa del Gabinete de Censura facilitaron la siguiente nota oficial:

"Telegrafiada desde Roma, ha circulado estos días pasados la noticia de que el señor Mussolini había nombrado sustituto suyo para la cartera de Negocios Extranjeros. Ninguna confirmación oficial se ha recibido. Por gestiones realizadas por la representación diplomática de Italia en Madrid, se puede asegurar que la citada noticia carece en absoluto de fundamento.

El Sr. Mussolini continúa asumiendo la cartera de Negocios Extranjeros, y el señor Fernando Martini lo que ha sido nombrado ex ministro de Estado de Italia, cargo éste que no corresponde a la cartera de Negocios Extranjeros, sino que tiene un carácter vitalicio y honorífico."

La fiesta nacional alemana del 11 de agosto

BERLIN, 5.—El día 11 del corriente se celebrarán en el Reichstag fiestas oficiales con motivo del aniversario de la Constitución de Weimar.

El discurso conmemorativo correrá a cargo del diputado populista von Kardoff.

El canceller Marx pronunciará también una alocución. Un coro prestará igualmente su colaboración a la ceremonia, y, finalmente, todos los asistentes entonarán el "Deutschland uber alles".

Se dará un gran concierto en la plaza de la República, situado ante el Reichstag. Después de la ceremonia, el Presidente, von Hidenburg, pasará revista a una compañía de honor de la Reichswehr, formada ante el Parlamento.

De Barcelona

Un desfalco.—Sentencia.—Sucesos
BARCELONA, 5.—De Gerona comunican que en la Depositaria de fondos municipales de Figueras se ha descubierto un desfalco y ha desaparecido el depositario.

El gobernador, para comprobar la certeza de la noticia y el importe del desfalco, ha enviado a Figueras a un delegado suyo como juez especial y al contador de la Diputación, que instruirá expediente.

Ha sido firmada la sentencia recaída en el juicio oral por robo que se vio el lunes. Se absuelve a los procesados como encubridores María Moliner, y Bautista Pons y se condena como autores a Pallarés y Auguet a cuatro años, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, por ser reincidentes, y a Maté; a tres años, once meses y once días de igual prisión.

Por hallarse reclamado por varios Juzgados de Madrid como autor de diferentes hurtos, ha sido detenido Isaac Romero. Como el detenido es sordomudo y analfabeto, ha sido precisa la intervención de un conocedor del lenguaje de los mudos para notificarle el procesamiento que sobre él pesa.

Dicen de San Feliú de Llobregat que de la cárcel se ha fugado el preso Joaquín Cuenca.

Varios vecinos de Francisco Giner (a) "el Pelma", procesado como supuesto autor del robo de 18.000 pesetas al cobrador José Castañé, han declarado que "el Pelma", en la mañana en que se cometió el robo, no salió de su casa.

"El Pelma" pedirá reforma del auto de procesamiento.

Carmen Scoff ha presentado una denuncia por coacción contra Joaquina Gómez Valero, amante de Juan Blas (a) "el Moro". Parece que Joaquina exige a la denunciante ciertos objetos que dice pertenecer al muerto.

Entierro del alférez Llera
BARCELONA, 4.—Durante la noche velaron el cadáver del alférez Llera los compañeros de carrera del finado.

A las diez comenzó a afuir gente al muelle de San Beltrán. Unas parejas del Cuerpo de Seguridad cuidaban de mantener al público a prudente distancia del sitio destinado a las autoridades y comisiones de los Cperpos de la guarnición que iban a asistir al entierro. En el muelle unos marineros estaban al cuidado de gran número de coronas de flores naturales; entre ellas figuraban las de la Aeronáutica Naval, dotación del "Dédalo", aprendices de mecánicos, oficialidad del "Río de la Plata", cabos mecánicos, jefes de Aeronáutica, dotación de los submarinos surtos en el puerto, tripulación de los torpederos números 4 y 17, y otras.

A las diez y media comenzaron a llegar las autoridades, vimos al general Salcedo, en representación del capitán general y del gobernador militar; al secretario general del Gobierno Civil, que representaba al gobernador; a los almirantes Eulate y Montagu, subdirector de Aeronáutica Naval, comandantes de los submarinos y torpederos surtos en estas aguas, comandante de Marina, alcalde, jefe superior de Policía, comandante del "Dédalo" y numerosas representaciones de las fuerzas de tierra de la guarnición.

A las once fue desembarcado el cadáver y llevado a tierra en una canoa. Iba encerrado el cuerpo del alférez en una lujosa caja de roble con aplicaciones de plata. En la tapa del féretro había un crucifijo del mismo metal. El coche mortuario era arrastrado por dos caballos con gualdrapas. Las coronas lo cubrían totalmente.

En la presidencia figuraban los representantes del capitán general y del gobernador, las demás autoridades civiles de la ciudad, los almirantes Montagu y Eulate, los comandantes de los barcos, y el subdirector de la Aeronáutica Naval.

Abrió marcha el clero de la parroquia de Santa Mónica, precedido por fuerzas de Seguridad. Cerraban la comitiva oficial las Comisiones de los Cuerpos del Ejército y de la Armada, y a continuación iba numeroso público.

En el momento de ser desembarcado del "Dédalo" el cadáver del alférez Llera, una escuadrilla de "hidros" de la Aeronáutica Naval evolucionó sobre el puerto. Los aparatos fueron siguiendo después el cortejo hasta el cementerio Nuevo.

El cortejo hizo alto en la iglesia de Santa Mónica, donde se cantó un responso, y el duelo se despidió después frente al edificio que en el muelle de la Paz ocupa la Comandancia de Marina. A las doce y media llegaba el coche mortuario al cementerio Nuevo, seguido de gran número de automóviles ocupados por los jefes y oficiales de Marina. No se dio sepultura al cadáver, que quedó en depósito. La fuerza de marinería hizo los correspondientes honores al finado.

No se encuentra el cadáver del mecánico
BARCELONA, 4.—Ayer seguía sin aparecer el cadáver del cabo mecánico Raja. Se explica que no haya sido encontrado, porque la cabina del aparato fue arrancada, bien por la violencia del agua, pues ayer el mar estaba bastante picado, bien por el golpe que recibió el aparato al caer, y en ella iba sentado el mecánico, que debió de irse a fondo aprisionado entre los cables de mando.

El motor del "hidro" no ha experimentado el menor daño.

Academias militares

Exámenes en la de Artillería

Visto el resultado satisfactorio de la información mandada instruir por Real orden de 22 de julio último, en cuanto respecta al buen estado de disciplina del profesorado y alumnos de la Academia de Artillería, se dispone:

Los exámenes de fin del presente curso comenzarán en la Academia de Artillería el día 10 del corriente mes, debiendo estar terminados el 20 del mismo, en cuya fecha, o la siguiente, se verificará la entrega de Reales despachos a los alféreces alumnos que han de ser promovidos a tenientes, a cuyo acto asistirán todos los alumnos de la Academia, co-

menzando seguidamente las vacaciones de fin de curso.

Estas vacaciones durarán hasta el día 30 del próximo mes de septiembre, excepción hecha de los que tengan derecho a exámenes extraordinarios, para los que terminarán el 21 de dicho mes, por comenzar aquéllos el día 22 del mismo. El nuevo curso principiará para todos el día primero del mes de octubre.

Los alumnos de las demás Academias militares disfrutarán de vacaciones hasta el día 14 de septiembre, para iniciar el nuevo curso el 15 de dicha mes, salvo para aquellos alumnos con derecho a exámenes extraordinarios que se incorporarán el 4, comenzando tales exámenes el día 5.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 4

4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales... G y H de 100 y 200 nominales...	00,00 69,50
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.....	86,00
5 por 100 amortizable 1917.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales.....	00,00
Serie C.....	93,75
Serie B.....	93,75
Serie A.....	93,75
5 por 100 amortizable 1920.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	00,00
5 por 100 amortizable 1926.	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...	00,00
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...	105,90
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...	104,60
Deuda ferroviaria.	
Serie A.....	104,00
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.....	99,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....	97,00
Cédulas del Ensanche.....	00,00
Vta de Madrid 1908. Deuda y obras.....	88,00
Empréstito de 1914.....	00,00
Empréstito de 1918.....	88,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	00,00
Idem id. al 5 por 100.....	99,90
Idem id. al 6 por 100.....	107,95
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.....	655,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....	200,00
Idem del Banco Hipotecario.....	460,00
Idem del Hispanoamericano.....	187,00
Idem del Español de Crédito.....	000,00
Azucareras preferentes.....	000,00
Idem ordinarias.....	039,75
Ferrocarriles y tranvías.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).....	520,00
Nortes (acciones).....	545,00
Madrid a Z. de Tranvías.....	107,00
Metropolitano Alfonso XIII.....	000,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.....	292,00
Minera Peñaroya.....	101,00
Moneda extranjera.	
Franco.....	25,15
Suizo.....	115,75
Liras.....	52,15
Libras.....	28,67
Dólares.....	589,25

Sentencia contra un noble

LONDRES, 4.—El Tribunal de divorcios ha dictado sentencia disolviendo el matrimonio de los marqueses de Amodio, a petición de la marquesa, que se fundaba en el adulterio de su marido con una mujer desconocida en un hotel de Cliftonville. Se confía a la marquesa la custodia de los tres hijos del matrimonio.

La guerra en China

Una manifestación de comerciantes disuelta

HONG-KONG, 4.—Comunican desde Cantón que una manifestación, compuesta por veinte mil comerciantes, se dirigió al Cuartel general de las autoridades y pidió que fuese recibida por el gobernador una comisión con objeto de hacerle presente su protesta contra las nuevas tarifas aduaneras. Como se le contestara con una negativa a sus pretensiones, los comerciantes decidieron acampar en los alrededores del Cuartel general, y al efecto colocaron unas tiendas de campaña de las que iban provistos, y allí pasaron la noche, sin dar señales de disgusto, a pesar de la torrencial lluvia que cayó casi constantemente.

Esta mañana, cansadas las autoridades de tan extraño campamento, decidieron disolver los manifestantes utilizando para ello mangas de riego.

Los chinos aguantaron, impávidos, los chorros de agua durante tres horas, hasta que en vista de que no cejaban en su empeño, fuerzas de Policía dieron fuertes cargas.

Borodin no está en China

LONDRES, 5.—El periódico "Norte de China", que se publica en esta capital, dice hoy que el patrón de un buque noruego se declaró que Borodin salió de Shangai en su buque para dirigirse a Vladivostok, donde actualmente se encuentra.

Treinta mil dólares a quien encuentre a la señora Borodin

PEKIN, 5.—Se ha ofrecido un premio de 30.000 dólares a quien descubra el paradero de la señora Borodin, sospechándose que ésta se encuentra en Mukden.

La familia del juez Shan-Tang-Pan, que puso en libertad a la señora Borodin, ha sido encarcelada y sometida a proceso.

General gravemente herido

CANTON, 5.—Varios desconocidos han hecho una descarga contra el comisario de Trabajo, general Feng-Yu-Man, hiririéndolo gravemente.

De América por cable

En Uruguay se pide el restablecimiento de las corridas de toros

MONTEVIDEO, 5.—Dos diputados han depositado en la mesa de la Cámara uruguaya un proyecto de ley pidiendo el restablecimiento de las corridas de toros, que fueron suprimidas en el Uruguay el año 1888.

El anarquista Diendege en libertad
RÍO JANEIRO, 4.—El anarquista Diendege, condenado como presunto cómplice de Bonot en diferentes delitos, ha sido libertado.

Diendege protestó siempre contra la condena, diciendo que era inocente.

Su conducta en el Penal de la Guyana, donde ejercía como practicante, fué ejemplar, y cuando se fugó del presidio iba a ser indultado.

Los profesores españoles en Méjico

MEJICO, 5.—Desde su llegada a esta capital, están siendo muy agasajados los profesores españoles don Luis Zulueta y don José Casares Gil.

En breve comenzarán dichos profesores varios cursos científicos en los Institutos de alta cultura.

En Chile. La cuestión salitrera.—Resultados de una visita

SANTIAGO DE CHILE, 5.—El ministro del Interior ha presentado al presidente de la República una detallada relación de su reciente visita a las regiones septentrionales de Chile.

Estudiando el problema económico planteado en las zonas salitreras del Norte, propone la construcción de nuevas líneas férreas que unan entre sí, a través de los Andes, los mayores centros de producción.

El Gabinete examinará la proposición del ministro en su próximo Consejo.

Billetes del Banco falsos, en Lugo

LUGO, 5.—Ha en dos días se presentó en la sucursal del Banco un individuo a cambiar un billete de 500 pesetas correspondiente a la edición del 15 de julio de 1907, con el número 0753811. El cajero del citado Banco cambió el billete, y después se comprobó que era ilegítimo.

Poco después de haber estado en el Banco Pastor, el mismo individuo llegó a la sucursal del Banco de España con otro billete de 500 pesetas, que, según parece, es legítimo.

El cajero del Banco Pastor se presentó en el Banco de España para confrontar el billete que él había cambiado con el que había sido entregado en el Banco de España, y cuál sería su asombro al ver que los billetes entregados en los dos Bancos, siendo de la misma emisión, tenían el mismo número.

La noticia, como es natural, se extendió rápidamente por la población, y desde entonces los comerciantes no aceptan billetes de 500 pesetas.

La Policía averiguó la llegada de dos sujetos, uno de los cuales, al alojarse en un hotel, dió el nombre de Rodolfo Alborno Rolacocho, cuyas señas coincidían con las del individuo que cambió, el que ha sido detenido en Betanzos y que resulta ser de antecedentes.

En el equipaje fueron hallados varios útiles para la fabricación de billetes. El detenido ha dicho que empleaba estos útiles para dar timos por el procedimiento de la "guirra", y que no cambió el billete en el Banco Pastor. Quien lo cambió fué un compañero suyo que le sirvió de "gancho", y del cual se negó a dar el nombre y las señas personales.

Manifestó que el billete de 500 pesetas estaba cambiado de color, por haber efectuado en él algunas pruebas para engañar a un tal Gutiérrez, tratante en gallinas, con el fin de demostrarle que hacía billetes falsos y también para reformar la última cifra, que es un 4, por 1, y un 8 por un 3.

El detenido pasó a la cárcel incommunicado, a disposición del juez. Es objeto de alabanzas el rápido y excelente servicio realizado por el inspector señor Vázquez y los agentes Sánchez Arroyo y Mota.

El comunismo

Trotsky, expulsado del partido comunista

MOSCOU, 5.—Hace tres días que se encuentra reunida la Junta del partido comunista para decidir lo que ha de hacerse respecto a la expulsión del señor Trotsky. Hoy, por fin, ha sido acordada la expulsión.

La viuda de Lenin contra la oposición

MOSCOU, 5.—La agencia oficiosa "Tass" publica la siguiente información: "La señora Krupskaja, viuda de Lenin, que desde 1925 estaba adherida a la oposición, ha pronunciado un discurso en la sesión plenaria común de la Comisión de control central del partido comunista, haciendo un llamamiento para que se sostenga la unidad del partido y el apoyo al Comité central.

Después de hacer notar que el punto de vista de la oposición es equivocado, la señora Krupskaja ha manifestado que la oposición no reconoce el peligro de una guerra como imminente, y que por sus acusaciones, desprovistas de toda base real, entorpece la actividad del partido, el cual prosigue su finalidad: la unión y la organización de las masas.

La señora Krupskaja cita varios ejemplos de su personal experiencia, que muestran el verdadero estado de espíritu de las masas, y hace constar que la oposición no posee raíces profundas, y que las masas no la seguirán."

Manifiesto contra Stalin

COPENHAGUE, 5.—Comunican a esta capital desde Moscú que la Policía busca en la actualidad activamente a un miembro de la oposición, supuesto autor de un manifiesto, que ha sido repartido por toda Rusia, con-

tra la suscripción popular iniciada en pro del aumento de armamento.

Comentando la llamada "Semana de defensa nacional", decía el citado manifiesto que nadie piensa en atacar a Rusia, y que es Stalin quien desea provocar ese ataque para tener un pretexto de permanecer en el Poder.

Para todo ello, agrega, se hace preciso derribar a Stalin.

Comunistas expulsados del partido

BERLIN, 5.—El señor Kenzler, miembro comunista del Reichstag, ha sido expulsado de partido por haber criticado la política de la Internacional comunista frente a China.

Con esta exclusión son ya 18 los diputados comunistas borrados del partido.

La fracción comunista del Reichstag, que al día siguiente de las elecciones contaba con 45 miembros, sólo tiene ahora 32.

Maniobras navales de los bolchebiques

ESTOCOLMO, 4.—Han terminado las maniobras navales de la escuadra soviética del Báltico. Han sido las más importantes realizadas desde el triunfo de la revolución moscovita.

El supuesto táctico consistía en la defensa del puerto de Cronstad contra el ataque de una fuerza enemiga, probablemente inglesa.

En las maniobras tomaron parte, entre otros buques, los tres grandes acorazados, de línea "Marat", "Comuna de París" y "Revolución de Octubre".

El Estado Mayor de la fuerza marítima soviética cree firmemente que si surge la guerra entre Rusia e Inglaterra la flota británica procurará tomar como base de sus operaciones en el Báltico oriental la isla de Dago.

Las maniobras han durado seis días, y en los tres últimos se desarrolló una contraofensiva de la flota soviética, apoyada por los destróyers y submarinos disponibles, así como por los servicios de Aviación.

Las tripulaciones maniobraron con rapidez y disciplina, pero se ha comprobado que los buques que mostraron la máxima eficiencia fueron aquellos donde predominaban los antiguos oficiales de la Marina Imperial, adictos al Gobierno bolchevique. Los oficiales nuevos les son muy inferiores.

Un torpedo a la deriva

TOLON, 4.—Ayer, a las once de la mañana, había muchísima gente bañándose o viendo bañarse en la playa de Mourillon.

De pronto, una señorita que nadaba algo mar adentro empezó a gritar:

—¡Socorro! ¡Un monstruo quiere devorarme!

Otros bañistas acudieron en su auxilio, y a su vez comenzaron a decir, alarmados:

—¡Es un monstruo marino enorme!
 Todos los nadadores se apresuraron a ganar tierra, y uno de ellos, una joven argentina, en su precipitación se dió tal golpe con una roca, que se abrió la cabeza y quedó en estado muy grave.

Varios marinos, tripulando lanchas, salieron al encuentro del monstruo, que avanzaba lentamente. Pero en esto llegó a la playa un funcionario del puerto, y exclamó:

—¡No tocarlo, no tocarlo; es un torpedo!

Efectivamente, se trataba de un torpedo de la defensa de Tolón, que las corrientes habían llevado a la playa de Mourillon.

A costa de grandes trabajos se le pudo pescar y subir a una chalupa.

Si llega a hacer explosión entre los bañistas, las víctimas hubieran sido numerosas.

Un aparato protector para los viajeros de automóviles

PARIS, 4.—Con gran éxito ha sido ensayado ayer en París un aparato destinado a salvar a los ocupantes de un automóvil o cualquier otro vehículo en caso de choque violento.

Su inventor, un modesto comerciante de coches de ocasión, instalado en Levallois, y llamado M. Bellelle, convocó a las pruebas a las autoridades, gran número de automovilistas y a los encargados de la Prensa francesa. Monsieur Bellelle se instaló en un viejo "taxi", al cual se había adaptado el citado aparato, acompañándole en la experiencia un sobrino suyo; puesto en marcha el vehículo, fué a chocar violentamente con un camión, quedando destruido el coche y los pasajeros completamente ilesos, siendo aplaudido su inventor y muy felicitado por el resultado tan satisfactorio obtenido.

Un puente gigantesco sobre el Bósforo

ANGORA, 5.—Vuelve a hablarse del proyecto colosal de que se habló hace treinta años para unir las orillas europeas y asiáticas del Bósforo, mediante la construcción de un inmenso puente colgante o de un túnel submarino.

Entonces el proyecto alemán del tren directo de Berlin a Bagdad previa el enlace de las dos orillas del Bósforo.

Hoy es un grupo anglobelga el que ha recogido la idea, y el representante de dicho grupo ha sido llamado a Angora. La ejecución de este plan sería otro golpe a Constantinopla, y si Mustafa Kemal lo aprueba será seguramente adoptado.

Católicos libertados en Mepis

LONDRES, 5.—Debido a una orden directa y personal del presidente Calles, todos los católicos presos y deportados a las islas Marias, a consecuencia de las últimas revueltas, han sido puesto en libertad. El jefe de Policía, general Roberto Cruz, reunió a los detenidos en su despacho, y los comunicó el orden de libertad, añadiendo que el Gobierno se siente demasiado fuerte para temer a las conspiraciones religiosas, y que habiendo dominado el movimiento, desea usar con ellos la benevolencia. Los detenidos prometieron espontáneamente no intervenir e nuevo en las conspiraciones.

De provincias

Homenaje a un maestro

AVILA, 5.—El pueblo de Sonseca proyecta rindir homenaje de gratitud y premio al trabajo, desempeñado durante muchos años, al anciano maestro, hijo de esta villa, don Santiago Díaz Guzmán.

Los plátanos canarios

LAS PALMAS, 5.—Para el extranjero y la Península fueron embarcados 103.996 huacales con plátanos.

Consejo de guerra

CADIZ, 5.—Hoy se verá en Consejo de guerra la causa instruida contra el capitán del buque "Escolano" por encallamiento de éste, ocurrido durante el mes de agosto de 1926, en el cabo Sacratiff.

Barco americano

EL FERROL, 5.—A fines del mes actual llegará a este puerto un crucero de la Marina norteamericana en viaje de instrucción.

Industriales multados

BILBAO, 5.—El gobernador ha impuesto varias multas, por valor de 23.000 pesetas en total, a los fabricantes de sidra que empleaban sacarina.

Un "hidro" amara forzosamente

SANLUCAR, 5.—Frente a la playa de Montijo amaro forzosamente un "hidro", que se elevó después; sin que se tengan más detalles.

En honor de los marinos portugueses

CARTAGENA, 5.—En Capitanía general se ha celebrado una comida de gala en honor de los marinos portugueses que se hallan en ésta.

Los alumnos del Colegio de huérfanos de Infantería

GIJON, 3.—En el correo llegaron los alumnos del Colegio de Huérfanos de Infantería, de María Cristina, para pasar una temporada veraniega como en años anteriores.

Proceden de Toledo, y son 83. Les acompaña el capitán profesor señor Arjona, y se alojan en los locales de las escuelas de la calle de Cabrales, cedidas por el Ayuntamiento. Han visitado a las autoridades.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana marcharon en automóvil a El Escorial, los ministros de Fomento, Instrucción pública y Gracia y Justicia con objeto de despachar con el presidente del Consejo Sr. Primo de Rivera.

El ministro de la Gobernación ha visitado ayer las Escuelas al aire libre, recientemente instaladas por el Ayuntamiento de Madrid, en los Viveros de la Villa.

El ministro se mostró muy complacido de la instalación, elogiando su organización y el sistema pedagógico empleado. Dedicó grandes elogios al Municipio por el interés y cuidado que demuestra hacia los escolares.

Hoy han comenzado los trabajos preliminares para abordar la modificación del régimen comercial entre España y Dinamarca.

Con este motivo, en el Salón de Juntas del Ministerio de Estado, se reunió, con el ministro de Dinamarca, el vicepresidente del Consejo de Economía, señor Castedo y el jefe de la Sección comercial del Ministerio Sr. López Lago sosteniendo una larga conferencia.

El director de Comercio, Sr. Madariaga acompañado del subdirector señor Flores Posada marcharon a Eibar para asistir, en representación del ministro de Trabajo, a la inauguración de la Exposición de Artes e Industrias armeras que se celebrará el día 7.

El Sr. Aunós recibió a una comisión del Sindicato General Agrario de Rioja, Navarra y Aragón, la cual solicitó del ministro la concesión de un puesto de vocal propietario y otro de vocal suplente, en la Comisión mixta arbitral de azucareros y remolacheros.

También le visitó una comisión de ayudantes de arquitectos que rogaron al señor Aunós se le incluyera en el nuevo régimen de funcionarios.

Mañana, a las ocho y media, llegará a Madrid el ministro de Marina.

Muy animado durante toda la sesión bursátil de hoy ha estado el corro de valores ferroviarios, en el que se inicia una moderada reposición para las acciones de Nortes y Alicante, que aventajan 6 y 7 pesetas, respectivamente al quedar a 545 y 520, respectivamente.

Los sucesos

EN MADRID

Dos niñas abrasadas con aceite hirviendo
A última hora de la tarde de ayer ocurrió una sensible desgracia, a consecuencia de la cual resultaron dos niñas gravemente lesionadas.

En la calle de Embajadores, esquina a la de Moratines, existe establecida, en el medio de la vía pública, una freiduría de las clásicas "gallinejas". La dueña del mismo, para avivar la lumbre, retiró la sartén llena de aceite hirviendo y la colocó sobre la acera. En aquel momento bajaban jugando las niñas Piedad García Lahera, de catorce años, domiciliada en la calle del Ave María, 29 y 31, y Concepción Dago Martínez, de doce, que habitaba en la de Embajadores, 84. Las muchachas, inadvertidamente, derribaron la sartén, cayendo sobre sus piernas todo el líquido. Ambas resultaron con quemaduras de carácter grave, de las que fueron asistidas en la Casa de Socorro correspondiente.

Una huésped

Don Justo Gómez Pérez, de cincuenta y ocho años, propietario de un hotel establecido en la Gran Vía, denunció a la señorita María del Carmen Camas por haberse aumentado del referido hotel sin abonar 1.351 pesetas, importe del hospedaje de ella y de su familia.

Fallecimiento de la víctima de un suceso

En el hospital Provincial falleció ayer Juan Morales Romero, domiciliado en la carretera de Toledo, núm. 28, víctima de las lesiones que en un accidente del trabajo se produjo días pasados en la calle del Pacífico.

Doble atropello

En la calle de las Cambreras, frente al número 7, se espantó el caballo que conducía Enrique Cuevas Fernández. En su huida arrolló a los niños de tres y cinco años Aurelio de la Rubia Generoso, que vive en el paseo de los Pontones, 19, y Maximino Merino, con igual domicilio. Ambos sufrieron heridas de consideración.

Robo de una cartera

Al súbito inglés Stanley Jackson Coloma, de cuarenta años, en un tranvía del disco 14 le sustrajeron la cartera, que contenía 75 billetes de una libra esterlina, 15 de media y 75 francos, un talonario de cheques y varios documentos personales.

EN PROVINCIAS

Destrozado por el tren

MURCIA, 5.—En el kilómetro 4 de la línea de Lorca a Aguilas, un tren arrolló a un individuo que intentaba cruzar la vía. Quedó horriblemente mutilado y sin identificar.

Atropella y huye

ZARAGOZA, 5.—Comunican de Alfariz que en la carretera de Barcelona, a dos kilómetros del pueblo, fué recogido un hombre gravemente herido, que declaró que se llama José Ripoll, obrero, que se dirigía a Fraga, siendo alcanzado por detrás por un automóvil, que le arrolló, huyendo sin prestarle auxilio. No vio el número de la matrícula, si sabe de qué "auto" se trata.
Su estado es grave.

Muerto por un automóvil

BILBAO, 5.—Un automóvil de alquiler de esta matrícula, que iba a gran velocidad por la carretera de Deusto, al llegar al paso a nivel del ferrocarril de Bilbao a Las Arenas, encontró que estaba echada la barrera, y para evitar el choque con ella desvió la dirección del coche hacia la derecha. Aquí se encontraban el guardaguayas Antonio Burinaga y su hijo Lucio, de tres años, y la criatura fué alcanzada por el automóvil, muriendo aplastada.
El chófer, José Quintana, fué detenido.

Vuelco de una camioneta

MOTRIL, 5.—En la carretera de Málaga, y cerca del pueblo de Salobrena, a causa de un viraje, volcó una camioneta con mercancías, de la matrícula de Córdoba. La parte delantera del coche quedó destrozada y el conductor sufrió lesiones no muy importantes.

Un atropello con suerte

SAN SEBASTIAN, 5.—A las once y media de la noche, un "auto" arrolló a otro en la Avenida. Al ocurrir el choque, el primer vehículo desvió la dirección y atropelló a un transeúnte, con tan buena suerte, que lo montó en la capota, y así lo llevó bastantes metros, sin producirle el menor daño.

La tripulación de un barco abandonado, pereció ahogada

FERROL, 4.—Al regresar de las faenas de pesca unos marineros se presentaron en la Comandancia de Marina para dar cuenta de que, navegando a la al- embarcación abandonada a la deriva, sin gente a bordo.

Supónese que la tripulación pereció ahogada, arrastrada por el fuerte temporal.

Una agresión

SEVILLA, 4.—Jesús Castro y José Rivadulla, que habían sido despedidos de la freiduría de pescados en que servían, agredieron a puñaladas al dependiente del mismo establecimiento José Campos, al que suponen causante del despido.
Uno de los agresores fué detenido por un guardia municipal.

Un ratero se apodera de un décimo que resulta premiado

SEVILLA, 4.—El obrero contratado de Artillería Rafael Ripoll ha denunciado ante la Guardia civil que un ratero penetró por una ventana en su domicilio, llevándose 125 pesetas, un reloj y una cartera con el décimo de la Lotería número 23.377.

Dicho obrero no pensó presentar la denuncia; pero, al ver que el décimo había sido agraciado con el segundo premio, se apresuró a poner el hecho en conocimiento de las autoridades.

EN EL EXTRANJERO

Una barcaza con petróleo incendiada.— La explosión ha destruido otras muchas barcazas

WITESBURG (Georgia, Estados Unidos), 5.—A bordo de una barcaza cargada de petróleo se produjo ayer una explosión, a consecuencia de la cual hubo dos muertos y dos heridos.

Tanto la barcaza donde la explosión se produjo, como otras muchas que estaban fondeadas cerca, quedaron totalmente destruidas.

Las pérdidas materiales se calculan en un millón de dólares.

Continúan los crímenes en la carretera de Rabat a Casablanca

TANGER, 5.—En la carretera de Rabat a Casablanca fué hallado el cadáver de un indígena con la cabeza destrozada por una piedra. La Policía de Casablanca trabaja para averiguar la relación que pueda tener este hecho con los anteriores, que tenían las mismas características que éste.

Se fugan diez y ocho presos yanquis
NUEVA YORK, 4.—De la prisión de Houson se evadieron ayer 18 reclusos, los cuales, para lograrlo, sostuvieron una lucha con sus guardianes, hiriendo gravemente a dos de ellos.

FIESTAS POPULARES

LA VERBENA DE SAN CAYETANO

Ayer dieron comienzo en el populoso distrito de la Inclusa, las fiestas de San Cayetano, con dianas y disparos de bombas reales. Por la tarde se celebró el tradicional paseo de gigantes y cabezudos.

Hoy, a las seis y media de la tarde, tuvieron lugar carreras de burros y juego del puchero en la glorieta de Embajadores; a las ocho, en la plaza de Nicolás Salmerón, carreras de cintas en bicicleta.

Día 6.—A las siete de la mañana, dianas por bandas de música y dulzainas; a las siete de la tarde, gigantes y cabezudos; a las diez, en la glorieta de Embajadores, concierto por la banda de Ingenieros, que dirige el maestro Marquina.

Día 7.—A las ocho de la mañana, diana; doce, reparto de bonos a los pobres del distrito en los jardines del domicilio de la Unión Patriótica; seis tarde, gigantes y cabezudos; siete y media, saldrá de la iglesia parroquial de San Millán solemne procesión, que recorrerá las calles de Embajadores, Mira el Sol, Ribera de Curtidores, Nicolás Salmerón, Juanelo, Mesón de Paredes, Encomienda, Embajadores, Abades, Mesón de Paredes, Cabestros y Embajadores. La imagen de San Cayetano será llevada en artística carroza, regalada por el Ayuntamiento; once noche, fuegos artificiales en el cerrillo del Rastro.

Día 8.—Siete tarde, elevación de una colección de globos en la plaza de Cabestros; diez, concierto de la banda municipal en la plaza de Nicolás Salmerón.

Día 9.—A las ocho, diana y alboradas; siete tarde, gigantes y cabezudos; once noche, fuegos artificiales en la calle de Embajadores.

Radiotelefonía

Programa para esta noche

Unión Radio.—De diez a doce y media: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Ultimas cotizaciones de Bolsa.

El sexteto: "Prometeo" Beethoven. "Marina" Arrieta. Ricardo Blanco: "El barbero de Sevilla" Rossini. Quintin Esquembre: "Serenata" Tárrega. "Mazurca" Tema con variaciones" Sors.

Charla íntima por El Duende de Madrid, con ilustraciones musicales.

Programa para mañana

Unión Radio.—Emisión de mediodía.—De doce menos cuarto a doce y cuarto: Informaciones prácticas, notas del día, campanadas de Gobernación, noticias de Prensa y meteorológicas. Señales horarias.

Emisión de la tarde.—De dos a tres y media: La orquesta: "Paragrafi III" Suppé. "Gavota", Mozart. "Marcha de los enanos", Grieg. "Pan y toros", Barbieri. Dolores Rivel: "El barbero de Sevilla", Rossini. "Las dos princesas", Caballero. "El ruiseñor", Zamacois. La orquesta: "Rumores de la Caleta", Albéniz. "Lagarateranas", Fernández Pacheco. "Payasos", Leoncavallo. "Granada", De siete a ocho y media, orquesta Artys: "Recuerdo a Gaztambide", Chapí. "Don Carlos", Verdi. "La boîte a joujou", Debussy. "Poppyland" y "Vals capricho", Kiefert. "Sniegourrotchka" Rimsky-Korsakoff.

Radio España.—De cinco y media a siete: Concierto musical.

Reducción del tiempo de servicio en filas

En vista de las numerosas peticiones recibidas solicitando prórroga del plazo reglamentario para acogerse a los beneficios de reducción del tiempo de servicio en filas; teniendo en cuenta que la repatriación y licenciamiento de parte del Ejército de África ha modificado la situación de muchos individuos alistados se dispone se conceda un plazo improrrogable, sin que la concesión sienta precedente, hasta el día 30 de septiembre próximo para que los individuos del reemplazo del año actual y agregados al mismo por haber cesado en las prórrogas de segunda clase o por haber variado su clasificación, puedan ingresar en las Delegaciones de Hacienda el importe del primer plazo de la cuota militar.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Los deportes

Boxeo.—Rayo campeón de pesos ligeros de Europa

BARCELONA, 5.—En el campo de Gracia se ha celebrado el combate de boxeo para disputarse el campeonato de Europa de los pesos ligeros, acto que por cuarta vez tiene lugar en Barcelona.

Ha asistido un gentío inmenso, notándose una gran falta de organización, lo que ha dado lugar a que los periodistas no asistiesen a los encuentros, pues no tenían reservado un sitio desde el que poder hacer información.

Los combates han sido los siguientes: Ortiz de Zárate contra Albert (welters). Venció Albert por abandono de Zárate.

Pérez se enfrentó con Martínez Ford. Venció aquél por puntos.

El combate de la emoción fué el habido entre Lucien Vinez y Luis Rayo. Era a quince "rounds".

Venció por puntos Rayo que fué proclamado campeón de Europa de pesos ligeros.

Luis Rayo ha llevado la iniciativa durante casi todo el combate y ha demostrado mayor acometividad que su contrincante, al cual le falló su famoso golpe de izquierda, y al darse cuenta de que tenía que contender con un boxeador de verdad se limitó solamente a defenderse.

Al terminar el combate Vinez sangra abundantemente.

A continuación hubo otro combate entre los boxeadores Vitriá y Murall a diez "rounds", ganando Murall por puntos.

Un tercer encuentro entre el español Gironés y el francés Pothier, también a diez "rounds", fué ganado por puntos por el español.

Un reto a Paulino Uzcudun

BUENOS AIRES, 5.—El púgil argentino Vittorio Campolo, campeón argentino de todas las categorías, ha dirigido un telegrama a Uzcudun insistiendo en su reto formulado hace algunos meses. Indica que no tiene el menor inconveniente en que el "mach" se celebre en Nueva York.

Se recordará que Campolo venció últimamente a Herminio Spalla

Ciclismo.—La vuelta a Asturias

LUARCA, 5.—Se ha corrido ayer la cuarta etapa de la Vuelta a Asturias, que organiza el Club Ciclista Gijonés.

El recorrido ha sido el siguiente: Cangas de Tineo-Canero-Luarca-Navia-Tapia-Castropol-Vegadeo (viraje)-Castropol-Tapia-Navia-Luarca. Representa un total de 202 kilómetros.

Resultando los puestos de los corredores por el siguiente orden: Cañardo. Tiempo: 7 h. 39 m. Montero, Cepeda, Mució: 7 h. 40 m. Juan de Juan, Rojo y Pinsales.

El primer puesto de la clasificación general sigue en poder del corredor catalán Mució.

Mució también triunfa en la última etapa

GIJON, 5.—Con bastante retraso sobre la hora prevista terminó la quinta y última etapa de la prueba ciclista Vuelta a Asturias.

Llegaron primeramente juntos Mució y Montero, y al "sprint" venció aquél por una rueda.

En otro pelotón, a cuatro minutos de distancia, llegaron Cepeda, Cañardo, Quintales, Otero y Juan de Juan, con escasa diferencia del segundo.

En la clasificación general resulta vencedor el catalán Mució; segundo, Montero, y tercero, Cañardo.

Una gran prueba suiza

GINEBRA, 5.—La gran prueba en carretera sobre el recorrido Romanshoru-Ginebra, una de las más importantes de Suiza, dividida en las dos categorías de "amateur" y "profesional", arrojó las siguientes clasificaciones:

Profesionales.—Saccomano; 2, Henri Suter, y 3, Kaspar. Recorrido: 365 kilómetros. Tiempo: 11 h. 54 m. 23 s.

"Amateurs"—1, Meyer; 2, Wild, y 3, Wanzendied. Mismo recorrido, en 11 horas 30 m. 17 s.

Regatas a la vela. Nueva York-Santander

NUEVA YORK, 5.—La más importante regata del mundo se celebrará durante el mes de julio del año próximo sobre el recorrido Nueva York-Santander.

Esta prueba la organiza un Comité hispanoamericano.

Una valiosa copa ofrecida como premio, será entregada al vencedor por el propio Rey de España.

Automovilismo.—El Gran Premio de Francia

SAINT GAUDENS, 5.—El Gran Premio del Automóvil Club de Francia de 1928 será organizado por el Automóvil Club de Mediodía. Esta entidad parece que designará el circuito de Comminges para su celebración. Este hecho llamará sin duda alguna la atención de los automovilistas, pues, después de haberse disputado la gran prueba en un autódromo en estos últimos años, se vuelve al circuito en carretera.

Tennis.—Tilden no quiere ser profesional

NUEVA YORK, 5.—Un importante Club de esta capital ha ofrecido a William Tilden la cantidad de 150.000 pesetas al año para actuar como entrenador o maestro.

Tilden ha rehusado la importante oferta, manifestando que por el momento no piensa lanzarse al profesionalismo.

Otras noticias.—Congreso internacional femenino

BRESLAU, 5.—Los días 6 y 7 del presente mes se celebrará en esta capital una importantísima reunión de la Federación Deportiva Femenina Internacional.

Uno de los puntos capitales de esta Asamblea es el que se relaciona con la participación de las deportistas en los próximos Juegos Olímpicos de Amsterdam.

BRESLAU, 5.—La señorita Millia, presidenta de la Federación Deportiva Femenina Internacional, ha llegado a esta población en avión desde París. La señorita Milliat ha manifestado que irá también por los aires a Praga y luego a Amsterdam.

La secretaria de la Federación, señora Chapuis-Delapierre, ha venido por ferrocarril.

El Juzgado en casa de Raquel Meller

Un collar de dos millones de francos es el origen del litigio

PARIS, 5.—Un agente del Juzgado se personó en el hotel de la artista española Raquel Meller, procediendo a la incautación de sus alhajas y vestidos. La noticia produjo sorpresa entre los admiradores de la artista española, hace ocho meses adquirió en una joyería de la rue de la Paix un collar por la cantidad de dos millones de francos, conviniendo el pago por letras en fechas determinadas. "Luego de esto, y con motivo de mi viaje a América, surgieron dificultades, que más que al fondo del asunto, afectaban a la forma, y aquí está el secreto de la cuestión".

El juez ha sentenciado esta cuestión, fallando que no ha lugar a la incautación, por cuanto la artista española posee en Francia propiedades suficientes para responder de las derivaciones de cualquier proceso.

El collar objeto de la cuestión ha sido depositado a un administrador judicial.



Fallecimiento del actor don Luis Medrano

Ayer tarde, a las cuatro, falleció en Madrid, a los ochenta y un años de edad, el actor D. Luis Medrano.

El actor muerto era una de las figuras más populares y conocidas de Madrid. Nació en Valencia, de una familia distinguida, y en posesión de una regular fortuna se trasladó a Madrid, donde el prestigio de los suyos y su simpatía, le granjearon la estimación y el aprecio de la aristocracia. Con ella ha convivido hasta su muerte.

Intimo amigo de D. Fernando Díaz de Mendoza, cuando éste se dedicó a la escena y casó con doña María Guerrero, Medrano, que ya había dado buena cuenta de sus bienes, ingresó en la compañía que el matrimonio formara. Con ellos trabajó siempre. Si no fué actor de grandes recursos en la escena, como en la vida, se distinguió siempre por su corrección, sus maneras, y una elegancia reconocida por todos.

Como decimos, Medrano convivió siempre con la aristocracia. En vida del duque de Tamames, en casa del ilustre prócer, tenía siempre Medrano un cubierto en la mesa. Ahora eran los señores de Urquijo los valedores del anciano actor.

Don Luis Medrano ha fallecido en la calle del Príncipe núm. 27, en casa del actor señor Gorritiz.

Al tener noticia de la muerte, los señores de Urquijo dieron orden de que todos los gastos que ocasionase el entierro de Medrano se los pasen a ellos.

DE MEDICINA

La enfermedad que causa más víctimas

Un periódico de Londres hace una curiosa observación. Los sabios de todo el mundo luchan con admirable tesón para librar a la humanidad de las enfermedades que causan mayor número de víctimas. La tuberculosis, el cáncer, la avariosis y la gripe. Sin embargo, hay otra enfermedad, mucho, muchísimo más funesta: el automovilismo.

No trata el periódico humorísticamente este asunto aunque lo enfoca de esta manera, sino que hace una razonable demostración.

Merced a los progresos de la ciencia médica, de día en día va disminuyendo la mortalidad en las enfermedades; pero en cambio aumenta, en proporción atrozadora el número de accidentes producidos por el automovilismo. En un periodo de tres años el número de accidentes mortales en Inglaterra ha pasado de 2.768 a 3.971 y el de accidentes no mortales, pero de importancia, de 70.197 a 115.473, en el mismo periodo de tiempo.

Esto en Inglaterra, donde la Policía urbana es severísima y el público respetuoso y prudente. Basta comparar estos daños: en Inglaterra la mortalidad por accidente de automóvil es de 5 1/4 por 1.000 habitantes, y en los Estados Unidos de 12,5 por 1.000 habitantes. Ni la terrible gripe causa más víctimas.

Las elecciones presidenciales en Norteamérica

Coolidge, invitado a la reelección

NUEVA YORK, 4.—El "New York Herald" cree saber que el Presidente Coolidge será invitado por sus amigos políticos a presentar su candidatura en las elecciones de 1928. Supone dicho periódico que, a pesar de lo afirmado por él, aceptará el ofrecimiento.

La candidatura de Coolidge

LONDRES, 5.—Comunican de Nueva York a la Agencia Reuter que la decisión adoptada por el Presidente de los Estados Unidos de no presentar su candidatura para las próximas elecciones presidenciales continúa dando origen a numerosos comentarios y diversas interpretaciones, especialmente en Washington, donde se acentúa cada vez más la creencia de que solamente explicaciones precisas del propio Presidente serían susceptibles de aclarar las dudas producidas en la opinión pública por sus breves declaraciones.

Seguen enviándose numerosos telegramas y mensajes al señor Coolidge, rogándole que rectifique su decisión y acepte la presentación de su candidatura, para bien de los grandes intereses del país.

La renuncia de Coolidge a la reelección

NUEVA YORK, 5.—El vicepresidente, Mr. Carlos Dawes, ha manifestado que la decisión del Presidente Coolidge será recibida por millones de sus compatriotas con lamentaciones. El secretario de Comercio, Coves, ha dicho que sigue esperando que el Presidente sea reelegido.

El presidente de la Universidad de Colombia, Mr. Butles, ha declarado, por su parte, que el Presidente acaba de demostrar que los principios prevalecen sobre la ambición personal.

Ecos de todas partes

Genio y figura desde la cuna

La princesa Elizabeth de Inglaterra, hija de los duques de York, que cuenta apenas dos años de edad, demuestra ya aficiones reales. Y poniéndose a tono con dichas aficiones, así como cualquier otra criatura de su edad se conformaría encantada con un sonajero o cualquier chiche por el estilo, ella, refinada y suntuosa como buena princesa, no está conforme si no se prende con toda la fuerza de sus diminutas manecitas del espléndido collar de perlas de la reina Mary, su augusta abuela.

Pero las perlas de la Reina de Inglaterra distan mucho de parecerse a esas que se ven por ahí y que cualquiera puede adquirir por un módico estipendio. El collar en cuestión está considerado como uno de los más valiosos del mundo, por lo cual la Soberana de los británicos, que aun cuando adora a su nieta es, como buena inglesa, práctica hasta en sus afectos, ha decidido usar, mientras tiene en sus brazos a la diminuta duquesita de York, unos hilos de perlas... madonna, o sean de esas que usan las deheredadas de la fortuna.

Ahora sólo falta que la princesa Elizabeth se dé cuenta del camelo y exija, para chuparlas a su antojo, los perlas originales.

La conquista del aire.—Se ha batido el record de altura en avión

El teniente C. Champion, de la Marina americana, batió hace pocos días sobre la base naval de Anacostia, el record del mundo de altura en hidroavión, elevándose a 38.900 pies, o sean 11.825 metros.

De esta forma ha batido el record de altura en hidroavión que retenía el teniente de navío Demougout, de la Aviación marítima francesa, quien el 28 de marzo último se había elevado a 9.200 metros.

El primer despacho que se recibió de América anunciaba que la altura a que se había elevado Champion era de 48.000 pies, pero poco después rectificaban la cifra anunciando 10.000 metros.

El aviador americano estuvo a punto de terminar trágicamente su hazaña. Al descender saltaron los cilindros del motor y fueron a causar grandes daños en la celda. Un trozo de metal cortó el tubo del oxígeno que respiraba el aviador y por último el avión comenzó a arder.

—Me creía en el infierno—dijo Champion—y en el vuelo planeado trataba solamente de posarme en cualquier parte. Es un milagro que no me haya matado.

Champion consiguió aterrizar sin heridas graves en un campo de trigo, y sin perder la cabeza se ocupó en salvar del incendio sus barógrafos que amenazaban el fuego.

Desde que Latham, el 29 de agosto de 1909 alcanzó por primera vez la altura de 155 metros, los records de altura han sido los siguientes:

1.000 metros, Ltham, el 7 de febrero de 1910; 1.582, León Morane (que vino poco después a San Sebastián), el 3 de setiembre; 3.100 metros, Legagneux, el 9 de diciembre de 1910; 4.900 metros, Roland Garros, el 6 de setiembre de 1912; 5.450, Legagneux, 17 de setiembre de 1912; 6.120, el mismo Legagneux, el 28 de diciembre de 1913; 7.700, Bourgeas, el 22 de setiembre de 1917; 8.155, Sadi Lecoite, el 9 de mayo de 1919; 9.125, Jean Casale, el 28 de mayo de 1919; 10.093, Schroeder, el 27 de febrero de 1920; 11.145, Sadi Lecoite, el 30 de agosto de 1923; 12.066, Callizo, el 10 de octubre de 1924; 12.442, el mismo Callizo, el 23 de agosto de 1926.

A nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten durante el verano, les serviremos LA OPINION, al punto de su residencia, sin aumento alguno de precio

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGANO 10 TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

**ENFERMOS
DESESPERADOS
NO DESALENTAR I...**



El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto os curará definitivamente. (Numerosos testimonios)

Las veinte curas del Abate HAMON, curan radicalmente

la Diabetes, Albuminuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.), los Reumatismos, los Males del Estómago (calambres, malas digestiones, acidez, pesadez, etcétera), las Enfermedades de los Nervios, del Corazón (palpitaciones, etc.), de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, las Ulceras varicosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

NADA MAS QUE PLANTASI

"Esta es la gran medicación que el Creador ha puesto a nuestro alcance; no busquemos otra. Dios ha puesto en la Naturaleza todo lo que necesitamos para alimentarnos, para vestirnos, para CURARNOS. Monseñor KNEIP."

Se entregará gratis a quien lo solicite, un libro explicativo dirigiéndose personalmente, o por escrito a Laboratorios Botánicos y Marinos, Barcelon, Ronda San Pedro, 11; Madrid, Arrieta, 18; Valencia, Historiador Chabás, 1; Bilbao, Heros, 20; Leizaola por Espartaco; Gijón, Alfonso XII, 4; Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 18; Alicante, Sagasta, 63.

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el periodo a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7
MADRID

CAMAS DORADAS

Fabricación propia
Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:
Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)
Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Para Jamones y salchichones

RICO
Conde de Romanones, 12

¿ES USTED BILIOSO? ¿SUFRE USTED MAREOS?..
Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:
Farmacia de la Viuda de Zambrana
PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID
TELEFONO, 14.009

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547
Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De usted affmo. y a. s. q. e. s. m.,
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias